

REDUIRE L'IMPORTANCE POLITIQUE DES ARMES NUCLÉAIRES

Le Comité recommande que le gouvernement du Canada adopte le principe fondamental suivant pour sa politique de non-prolifération, de contrôle des armes et de désarmement nucléaires, à l'intérieur d'un cadre qui englobe tous les aspects – politiques, militaires et commerciaux - des relations internationales du Canada :

que le Canada travaille de façon soutenue à réduire la valeur et la légitimité politiques des armes nucléaires, afin de contribuer à l'objectif de leur réduction progressive, puis de leur élimination.

Réponse

Le gouvernement souscrit à cette recommandation. La sécurité du Canada est assurée par le maintien d'un équilibre judicieux entre ses objectifs de désarmement et de non-prolifération nucléaires et ses besoins en matière de sécurité.

L'objectif des divers gouvernements qui se sont succédé à la tête du Canada a toujours été et demeure l'élimination complète des armes nucléaires. Pour assurer la prorogation indéfinie du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP) en 1995, les cinq États dotés d'armes nucléaires (EDAN) ont convenu, dans la Déclaration des principes et objectifs de la non-prolifération et du désarmement nucléaires, «...d'aller systématiquement et progressivement de l'avant afin de réduire les armes nucléaires dans leur ensemble, puis de les éliminer... ». Le gouvernement continuera de faire pression en vue de réductions négociées qui rapprochent la communauté internationale de cet objectif.

La politique du gouvernement est guidée par la ferme conviction que le TNP est l'instrument central sur lequel repose la politique canadienne de non-prolifération et de désarmement nucléaires. La communauté internationale doit exécuter toutes les obligations imposées par le Traité.

Le gouvernement continuera de promouvoir le TNP ainsi que l'adoption d'instruments nouveaux et améliorés qui renforcent le régime de non-prolifération et de désarmement nucléaires, afin d'empêcher la prolifération des armes nucléaires et de stimuler les efforts visant à éliminer cette prolifération lorsqu'elle s'est déjà produite. Dans ce contexte, le Canada continuera d'insister sur la nécessité de réduire la valeur politique de ces armes.

Le Canada continuera aussi de résister à toute tentative de légitimation des armes nucléaires comme monnaie d'échange acceptable en politique internationale.